

● 子ども生活学部 ●

**「親子遊びの会」が
栃木県青少年
健全育成功効者表彰**

子ども生活学部子育て支援研究センター「親子遊びの会」が、栃木県から「社会貢献青少年等」として表彰されました。長年にわたり、地域の未就学児を持つ家庭を対象にした子育て支援活動を学生たちが主体的に実施してきたことが、高く評価されたものです。

当日は、学生代表の4年菊地葵さんが表彰状を受領しました。今後も宇都宮共和国大学子ども生活学部は、学生と教員が一体となり、地域の子育て支援や青少年育成に努めてまいります。

● 一両学部共通 ● 発表会受賞

1 12月1日(金)にライトキューブ宇都宮において、「大学生によるまちづくり提案2023」が、主催者の宇都宮市市政研究センター設立20周年を記念し、開催されました。3部門の募集に対し4大学・専門学校から34の団体が参加しました。

調査研究部門「特別賞」
シティライフ学部陣内ゼミ
(代表者:富岡涼介さん)
「つながりができる場所づくりプロジェクト～居場所づくりから始めるスーパースマートシティうつのみや～」

調査研究部門「奨励賞」
シティライフ学部 内藤マーケティング論ゼミ2年
(代表者:大野洋輔さん)
「宇都宮デコレーションプロジェクト」

調査研究部門「奨励賞」
シティライフ学部和田ゼミ
(代表者:吉田達さん、星倉さん)
「MMS(モバイルマッピングシステム)を活用したインフラのスマートメンテナンス」

2 12月2日(土)に大学コンソーシアムとちぎ主催の「第20回学生・企業研究発表会」の最優秀賞選考会が、宇都宮大学陽東キャンパスにて開催されました。県内10の大学、短大、高等専門学校から43件が出場しました。

地域社会貢献・人材育成分野Aの分野で、子ども生活学部の子育て支援研究センター「親子遊びの会」のボランティア学生が、活動成果を発表し、「栃木銀行賞」を受賞しました。

● シティライフ学部 ●

**シティライフ学生が
LRTコラボ駅弁
『結-YUI-』を企画しました!**

駅弁『結-YUI-』とは駅弁発祥の地、宇都宮を舞台に「つながり」をモチーフに作り上げたお弁当です。LRT開業イベントに合わせシティライフ学生が、企業と連携しLRTをイメージした駅弁『結-YUI-』を企画しました。駅弁の名前『結』は、つながり(学生×企業、住民と観光客、地域と観光客)を表しています。

子供も楽しめる大人のランチボックスとして、学生ならではの視野を活かし、食材選びからパッケージまで一つ一つこだわって作りました。カラーの配色には宇都宮にある自然の要素を取り入れられ、街の多様性が表現されています。「彩りから楽しんでもらいたい」「食べた人にインパクトを与える」という気持ちが込められています。

企業の方々と一緒に企画していく中で、学生たちは様々な考え方や学びを得ることができ、とても貴重な体験をすることができました。

● シティライフ学部 ●

**シティライフ学生が
LRTコラボ駅弁
『結-YUI-』を企画しました!**

駅弁『結-YUI-』とは駅弁発祥の地、宇都宮を舞台に「つながり」をモチーフに作り上げたお弁当です。LRT開業イベントに合わせシティライフ学生が、企業と連携しLRTをイメージした駅弁『結-YUI-』を企画しました。駅弁の名前『結』は、つながり(学生×企業、住民と観光客、地域と観光客)を表しています。

子供も楽しめる大人のランチボックスとして、学生ならではの視野を活かし、食材選びからパッケージまで一つ一つこだわって作りました。カラーの配色には宇都宮にある自然の要素を取り入れられ、街の多様性が表現されています。「彩りから楽しんでもらいたい」「食べた人にインパクトを与える」という気持ちが込められています。

企業の方々と一緒に企画していく中で、学生たちは様々な考え方や学びを得ることができ、とても貴重な体験をすることができました。

THE AKAMATSU 知識の森 vol. 56 通信

http://www.kyowa-u.ac.jp 編集: 宇都宮共和国大学入試広報委員会 発行: 宇都宮共和国大学

UTSUNOMIYA KYOWA UNIV. 宇都宮共和国大学

宇都宮シティキャンパス 〒320-0811 栃木県宇都宮市大通り1-3-18 TEL.028-650-6611
宇都宮長坂キャンパス 〒321-0346 栃木県宇都宮市下荒町長坂3829 TEL.028-649-0511
那須キャンパス 〒329-3121 栃木県那須塩原市鹿野崎131 TEL.0287-67-3111

i n d e x

P1 学長・学部長メッセージ
卒業生紹介

P2, P3 言葉の花束／贈る言葉
音彩祭・すみれ祭・クリスマスマーケット
2023年度の出来事／流行語／ヒット商品

P4 子ども生活学部
親子遊びの会
シティライフ学部
駅弁『結-YUI-』
発表会受賞
就職内定速報

学長メッセージ

新しい地平を拓く勇気を

卒業生の皆様には、学位記授与おめでとうございます。

本学の温かい家庭的な校風の中で「全人教育(人間形成の教育)」の建学の精神のもと、勉学にゼミ・サークル活動、また様々な社会活動にも励まれたことに、心から敬意を表します。

本学で身につけた幅広い教養や専門的な知見、コミュニケーション能力、課題を協働して乗り越える力などは、これから社会生活に不可欠のものであり、皆様の地域社会への貢献が大いに期待されています。

学長 須賀 英之

子ども生活学部 学部長メッセージ

新たな出逢いを求めて

子ども生活学部 学部長・教授 杉本 太平

卒業生の皆様、学位記授与おめでとうございます。本学部に入学されて4年間、保育の専門性を修め、豊かな人間性を培い、成長されたことを心から嬉しく思います。

私は、「社会人(保育者)として子どもや保護者を含め様々な人と出逢う準備のための期間が大学生活であって、この中でどれだけ学べたか、どれだけの経験ができたか、学びの[質]が新しい出逢いの[質]になるから、しっかり学びましょう」とお話ししてきました。

大学の授業だけではなく、実習や交流保育、地域貢献活動やボランティア活動、学内活動や行事など、様々な経験が全て自分自身の力になっていることを信じて、胸を張つて、新たな出逢いを求めて次のステージに進んで行ってください。

皆様のこれからのご活躍と素敵な出逢いを心から願っています。そして、成長した姿を見せにいつでも大学にお越しください。

シティライフ学部 学部長・教授 田部井 信芳

卒業生の皆様、卒業おめでとうございます。大学生活はいかがでしたか。4年間を有意義に過ごされたことと思います。

大学での勉学やサークル活動、まちづくり提案及びボランティア活動等の対外的活動、大学祭をはじめとした行事への参加を通して、大きな成長を遂げられたことを実感しています。大学で得たこれらの経験は、これから的人生において大きな財産になることでしょう。

社会人として世の中に羽ばたくわけですが、現実の社会は決して楽しいことだけではありません。困難な課題に直面することも、多々あると思います。そのようなとき、本学で学んだ知識や経験を生かして、その解決に全力で当たるならば、将来は明るいものになると思います。

本学の卒業生としての誇りを持ち、健康に留意され、明るい未来を創出するためにご活躍されることをお祈り申し上げます。

卒業生紹介 羽ばたく翼

知識の森 作成担当者レポート

子ども生活学部 海野 史帆さん

4年間の学校生活中で、Tiny隊、バーベナ、友学友などのサークル活動、親子遊びの会や学内ボランティアと様々な活動に参加してきました。入学当初はコロナの影響もあり思うように活動が出来ませんでしたが、仲間と共にアイデアを出しながら少しずつ活動を進めてきました。これらの活動を通して子どもの発達など保護者も楽しめる活動を考えることの大切さや常に仲間と試行錯誤していくことの大切さを学ばれました。

4月からは児童館に勤務し、4年間で学んだ知識や活動での体験を活かし、家族で楽しめる場所作りを目指します。

シティライフ学部 海野 史帆さん

4年間の学校生活中で、Tiny隊、バーベナ、友学友などのサークル活動、親子遊びの会や学内ボランティアと様々な活動に参加してきました。入学当初はコロナの影響もあり思うように活動が出来ませんでしたが、仲間と共にアイデアを出しながら少しずつ活動を進めてきました。これらの活動を通して子どもの発達など保護者も楽しめる活動を考えることの大切さや常に仲間と試行錯誤していくことの大切さを学ばれました。

4月からは児童館に勤務し、4年間で学んだ知識や活動での体験を活かし、家族で楽しめる場所作りを目指します。

シティライフ学部 瀧藤 理桜さん

大学生活4年間を通して、隣がいを持つ子どもや、親子の関係性など子どもと接する際の様々な視点を持つことができました。また、公立保育園と市運営の子ども発達センターで実習を重ねてきました。その中で子ども発達センターと保育園の並行園児や、親子で参加できるイベントに子どもの発達などについて相談できる場を設けるなど、様々な市民のニーズに応える公立保育施設の役割を学ぶことができました。

公務員の保育士を目指し、就職活動を頑張りました。試験では面接が苦手とのことでいたが、積極的に先生や同学年の友達に相談し、宇都宮市の保育士に内定しました。

シティライフ学部 瀧藤 理桜さん

シティライフ学部学生が主導するまちづくり・地域貢献活動のけん引役として、福田さんと双璧をなす名コンビでした。活動と並行して、自分自身の可能性を試すためミスコンテストにも挑戦し、2022年レディユニアース栃木県代表となりました。当初の目的は、全国大会に出場し大学の知名度を上げることでしたが、その後、キャンパスの仲間に元気にすることに変化し、代表在任中は他のコンテスト代表を誘って学内外のイベントにも参加してくれました。

誰にでも優しく親切でおおらかな心根の持ち主として、卒業後は大手自動車メーカー販売会社での活躍を期待しています。

シティライフ学部 福田 珠花さん

学生主体のまちづくり・地域貢献活動のけん引役として、福田さんと双璧をなす名コンビでした。活動と並行して、自分自身の可能性を試すためミスコンテストにも挑戦し、2022年レディユニアース栃木県代表となりました。当初の目的は、全国大会に出場し大学の知名度を上げることでしたが、その後、キャンパスの仲間に元気にすることに変化し、代表在任中は他のコンテスト代表を誘って学内外のイベントにも参加してくれました。

誰にでも優しく親切でおおらかな心根の持ち主として、卒業後は大手自動車メーカー販売会社での活躍を期待しています。

シティライフ学部 小林 有海さん

学生主体のまちづくり・地域貢献活動のけん引役として、福田さんと双璧をなす名コンビでした。活動と並行して、自分自身の可能性を試すためミスコンテストにも挑戦し、2022年レディユニアース栃木県代表となりました。当初の目的は、全国大会に出場し大学の知名度を上げることでしたが、その後、キャンパスの仲間に元気にすることに変化し、代表在任中は他のコンテスト代表を誘って学内外のイベントにも参加してくれました。

誰にでも優しく親切でおおらかな心根の持ち主として、卒業後は大手自動車メーカー販売会社での活躍を期待しています。

卒業生より 言葉の花束



友人たちと共に夢に向かって
鈴木 琴音
(子ども生活学部4年)

保育者として働くことを志し、様々な場での実習、実践活動や授業などを通じて、保育の知識を学び、技術を身につけてきました。また、先生方に支えられ、友人たちと共に夢に向かって乗り越えてきたことで、人との関わりあいの大切さを感じることができました。先生方、友人たち、先輩や後輩、家族には感謝の気持ちでいっぱいです。

4年間でできた貴重な経験、そこで得た学びを、これからも活かしていきたいと思います。



感謝の気持ちを胸に
北川 竜
(シティライフ学部4年)

4年間を振り返るとたくさんの思い出が甦ります。初めての一人暮らしや入学と同時にコロナ禍など、期待と不安が交錯するスタートでしたが、いざ授業が始まると語学やまちづくり、簿記など様々な分野の学問を学ぶことができ、新しい知識を得ることができました。また、多くの分野を学べるシティライフ学部だからこそ、これから自分の進みたい道についても深く考えられる機会を得られました。

学生生活を楽しく過ごせたのは先生方や学友など皆さんのおかげです。感謝の気持ちを胸に、新しい未来へ向かって進んでいきます。

在学生より 贈る言葉



先輩方の背中をみて
西川 綺華
(子ども生活学部3年)

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。
先輩方と一緒に過ごした日々の中で様々な貴重な体験を得ることができました。特に交流研修や実習報告会では、先輩方に学校生活や実習などの様々な不安や悩みの相談に乗っていただき、ありがとうございました。それ以外にも一つ一つの行事に真摯に取り組む、その背中をみて多くのことを学ぶことができました。

先輩方を見習い、私たちもより一層努力を重ねていきたいと思います。皆様の今後の活躍をお祈り申し上げます。



尊敬する先輩を目指して
富岡 涼介
(シティライフ学部3年)

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。在校生一同、心よりお祝い申し上げます。

先輩方とは、すみれ祭やサークル活動、その他学外活動など様々な面で共に活動する機会がありました。先輩方には、その都度、私達に明るく振舞い、時にはご指導していただきました。その先輩方の尊敬する姿を私達も受け継ぎるように、大学生活を充実させて、次の後輩に伝えたいと思います。

皆様のこれからのご活躍を心よりお祈り申し上げます。

彩音祭 2023 [長坂キャンパス]

Report

第57回彩音祭が、11月11日(土)・12日(日)、宇都宮共和大学・宇都宮短期大学長坂キャンパスにおいて開催されました。

美しい秋晴れのもと、華やかなオープニングセレモニーからスタートしました。

今年は「彩来(さいらい)～心躍るひととき～」のテーマのもと、子ども生活学部・音楽科・人間福祉学科・食物栄養学科の学生やサークルをはじめとする各団体が、

日頃の学習成果を生かした展示や演奏・発表を披露し、学生たちの相互交流の機会となりました。

また模擬店コーナーでは、各学部学科の出店や「長坂のサンマ祭り」、「共和鍋」、農産物販売が行われ大盛況でした。

ご来校いただきました多くの保護者ならびに卒業生のみなさま、地域の方々に心より御礼申し上げます。

すみれ祭 2023 [宇都宮シティキャンパス]

Report

11月5日(日)、宇都宮シティキャンパスにおいてシティライフ学部第18回「すみれ祭」が「まちとつながる共和大～Connect with You～」のテーマのもと開催されました。

また模擬店コーナーでは、各学部学科の出店や「長坂のサンマ祭り」、「共和鍋」、農産物販売が行われ大盛況でした。

開会式・オープニングアクトの後には、メインステージで外国人留学生と日本人学生がそれぞれ日本語と英語で一人ひとり思いを込めて発表する「スピーチコンテスト」が行われました。

各サークルが、充実した模擬店を出店し、盛大な大学祭となりました。

スト」が行われました。

シティライフ学部の日頃の研究成果である「ゼミ研究展示・発表会」、学生企画の「カラオケ大会」、「ゼミ対抗eスポーツ大会」、「縁日」、豪華賞品が当たる「チャリティビンゴ大会」など、多彩なイベントが行われました。

卒業論文提出

秋学期授業終了

秋学期試験

能登半島地震

日本の月探査機「SLIM」が月面着陸に成功

春期休業開始

日経平均株価が1989年12月の史上最高値を更新

スウェーデンがNATO加盟、32か国体制に

学位授与式

春の大学体験講座

2023年度の出来事

- 4** 入学式
春学期授業開始
合宿交流研修
岸田首相演説会場に爆発物投げ込み
フィンランドがNATO加盟
- 5** 就職個人面接開始
教育実習
WHOがコロナ緊急事態を解除、新型コロナが「5類」へ移行
広島でG7サミット開催
英国のチャールズ国王が戴冠式
- 6** オープンキャンパス
インターナショナルガイダンス
栃木県誕生150周年
LGBT法成立
- 7** 春学期授業終了
春学期末試験
オープンキャンパス
ビッグモーターが保険金不正請求
「ツイッター」の表示「X」に変更
- 8** オープンキャンバス
3年生インターンシップ
保護者教育懇親会
4年ぶりに宮まつり開催
宇都宮市にLRT開業
福島第一原発の処理水放出開始
- 9** 秋学期授業開始
レクリエーションフェスティバル
オープンキャンパス
ジャニーズ事務所、性加害認め謝罪
記録的猛暑、夏の平均気温過去最高
- 10** 就職ガイダンス
大谷翔平選手、米大リーグで本塁打王、リーグMVP
将棋の藤井聰太棋士が史上初の八冠
消費税のインボイス制度開始
ハマスがイスラエルに大規模攻撃、イスラエルが報復
- 11** すみれ祭(宇都宮シティキャンパス)
彩音祭(長坂キャンパス)
プロ野球・阪神38年ぶり日本一
- 12** クリスマスマーケット
冬期休業開始
米大リーグ・ドジャースが大谷翔平選手・山本由伸投手と契約
2023年の漢字は「税」=増税への不安・所得税・住民税の定額減税、インボイス制度やふるさと納税など
- 1** 卒業論文提出
秋学期授業終了
秋学期試験
能登半島地震
日本の月探査機「SLIM」が月面着陸に成功
- 2** 春期休業開始
日経平均株価が1989年12月の史上最高値を更新
スウェーデンがNATO加盟、32か国体制に
- 3** 学位授与式
春の大学体験講座

流行語 2023

- ◆アレ(A.R.E.)【阪神タイガースのチームスローガン「アレ優勝」への強い決意】
- ◆新しい学校のリーダーズ／首振りダンス【4人組ダンスパフォーマンスユニット】
- ◆OSO18／アーバンヒップ【北海道で家畜(乳牛)を襲撃していた雄ヒグマの頭のコードネーム】
- ◆蛙化現象【好意を持っている相手のことがふとしたきっかけで嫌になってしまう現象】
- ◆生成AI【自動的にデータを生成する能力を持つ人工知能の一種】
- ◆地球温暖化【グリーンエネルギー推進、CO2削減による地球温暖化の時代終り、地球温暖化の時代が到来した】
- ◆ペッパーミルパフォーマンス【WBC日本代表、米大リーグ・カージナルスのラース・ヌードル選手】
- ◆観る将【自分では将棋を指さないが、プロ棋士の対局を観戦することを楽しむ将棋ファン】
- ◆間バイト【高額な報酬を受け取る代わりに、犯罪行為を代行するアルバイト】
- ◆4年ぶり／声出し応援【新型コロナが「5類」へ移行に伴い「4年ぶり」に「声出し応援」が復活】
- ◆I'm wearing pants!【とにかく明るい安村氏のギャグ「安心してください、穿いてますよ!」の英訳】

ヒット商品番付 2023

東	横綱
生成AI	大谷翔平&WBC
藤井八冠	アレのアレ(阪神38年ぶり日本一)
YOASOBI「アイドル」	セルダの伝説 ティアーズオブザキングダム
choco ZAP(チョコザップ)	日本バスケ旋風
VIVANT(ヴィヴァン)	円安リップ訪日客
サンタリー「ごだわり酒場のタコハイ」	アサヒビール「アサヒ スーパードライ クリスタル」
シャーベット「フラマクラスター」	ナバソニック「ラムダッシュ ハームイン」
トレーフロードライバー IB-WX901J	三井住友FG「Olive」
丸亀製麺「丸亀エイクランド」	麻布台ヒルズ
Kアリーナ横浜	前頭5

クリスマスマーケット in シティキャンパス

Report

宇都宮共和大学と宇都宮短期大学の共催で、12月4日(月)から9日(土)まで6日間にわたる「まちなかクリスマスマーケット」が、宇都宮中心市街地のシティキャンパスで開催されました。

エンタラントホールにおいてコンサート、シティライフ学部学生によるまちづくり提案発表、子ども生活学部学生のクリスマスソング・ダンスやお飾り制作、宇都宮短期大学人間福祉学科学生によるパラスポーツ「ボッチャ」体験、食物栄養学科学生の体力測定などが日替わりで行われました。

キャンパス前には、海外のクリスマスマーケットで見られる木製の小屋「ヒュッテ」を設置し、クリスマスグッズや本、フランス・イタリア・ドイツなど国際色豊かな料理、宇都宮短期大学附属高校生によるパウンドケーキなどの販売を行いました。

12月6日(水)の「まちなかクリスマスコンサート」では、宇都宮短期大学音楽科の教員と学生、そしてご来場の皆さんによる「きよしこの夜」の歌声が街中に響きわたり、一足早く訪れたクリスマス気分を味わっていました。

尊敬する先輩を目指して
富岡 涼介
(シティライフ学部3年)

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。在校生一同、心よりお祝い申し上げます。

先輩方とは、すみれ祭やサークル活動、その他学外活動など様々な面で共に活動する機会がありました。先輩方には、その都度、私達に明るく振舞い、時にはご指導していただきました。その先輩方の尊敬する姿を私達も受け継ぎるように、大学生活を充実させて、次の後輩に伝えたいと思います。

皆様のこれからのご活躍を心よりお祈り申し上げます。